
第２回学校生活アンケート　保護者自由記述欄のまとめ

項目 学年 保護者自由記述欄 学校より

1 　子どもたちが、いろいろ楽しく過ごせていて、仲がよいのでうれしく思います。

1 　楽しそうに学校に通っていて安心しています。

2 　個に応じた丁寧な教育をしてくださり感謝しています。

3
　担任の先生への信頼が強く、そのおかげで毎日楽しく学校に通うことができ、とても嬉
しく思います。

5
　いつも学校での楽しかったことなど、子どもからたくさん聞きます。ありがとうございま
す。

5 　毎日楽しく、安心して学校に通えていて、とても嬉しく思います。ありがとうございます。

6 　先生が担任でよかったと言っています。楽しい授業、御指導をありがとうございます。

1
　１年生は人数が多く、担任の先生が一人では大変だと思います。一人一人に目が行き
届いてほしいと思います。

　貴重な御意見ありがとうございます。山名小学校は大規模校であるため、
生活の中で多くの友達と関わりをもちます。子どもたちの変化や成長を見守
りながら指導してまいります。気になることがありましたら担任まで御相談くだ
さい。

1
　ルールを守らせることも大切ですが、子どもらしくのびのびと生活できる環境にしてほし
いです。何でも家庭任せにしないで、保護者と協力してほしいです。

1
　｢先生がこわい｣と、忘れ物をしたことをかくしたり｢先生に怒られるから言わないで｣と口
止めされたりします。

1
　１年生には少しハイレベルな面があるので、その子のレベルでできるように指導しても
らいたいです。

1 　個人能力をもう少し見てもらえる指導があるとよいと思います。

1 　担任の先生が、子どもと向き合っているように思えないです。

2
　困っていることを先生に相談するように伝えると、信じてもらえないかもしれないからと
言うときが多々あるので少し気になります。

3
　きらチャレテストの再テストは、100点でないと合格にならないようにした方がよいと思い
ます。

　様々な御意見があると思います。今後の検討事項にさせていただきます。

3･５ 　そうじが週２回では少ないと思います。
　貴重な御意見をありがとうございます。
　掃除の回数が週２回でも、｢自問清掃｣を行うことで自分たちが使う場所を
きれいにする意識を保つよう指導しています。御理解願います。

4
　下校時刻が予定より遅くなる日が多いです。一人になってしまうことが多いので、下校
時刻を守るようにお願いします。

　貴重な御意見をありがとうございます。安全面に配慮し、下校時刻を全校
で守るよう周知徹底していきます。

　担任や学校の取組について、前向きにとらえていただきありがとうございま
す。家庭との連絡を密に取り合って、子どもたちの成長を支えていけたらと
考えております。
　御協力に感謝申し上げます。

　貴重な御意見ありがとうございます。
　集団生活の中で学校が楽しいと思えるような言葉掛けや経験を積み重ね
ていきます。保護者の皆様の御協力も不可欠です。気になることがありまし
たら学校職員まで御連絡ください。
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4
　中学校の先生と過ごしたことが楽しかったようです。小中の交流が増えるとよいと思い
ます。

　学校や校区の取組について、前向きにとらえていただきありがとうございま
す。幼稚園･小学校･中学校で連携し、子どもたちの成長を支えていけたらと
考えております。

5
　以前、社会科見学の時はまちcomiメールで到着の連絡があったが、観音山の時には
なかったので、帰りが早まったなら連絡がほしかったです。

　貴重な御意見ありがとうございます。
　遅れる場合に限りメール連絡をしています。
　今後の検討事項にさせていただきます。

3
　いつもとても丁寧に宿題やノートを見て、励ましの言葉を書いてくださりありがとうござい
ます。子どもの励みになっています。

　担任や学校の取組について、前向きにとらえていただきありがとうございま
す。家庭との連絡を密に取り合って、子どもたちの成長を支えていけたらと
考えております。
　御協力に感謝申し上げます。

1 　親が問題を作る山名っ子ノートの廃止を希望します。問題集などでよいと思います。

1
　山名っ子ノートの取組にあまり意味を見いだせません。親が子どもの勉強に大いに関
わるツールになり得るのは利点かもしれませんが、親の学力差がそのまま子どもの学力
差に反映されかねないかというリスクが見逃せないと思います。

1
　山名っ子ノートは負担もあるので、子どもたちが自分でできるまでは、プリントなどにし
てほしいです。

2
　山名っ子ノートは自主勉強とは違うのですか。我が家は、山名っ子ノートで成績をよく
しようと考えていません。仕事から帰ってきてからも、やることがたくさんあり、山名っ子
ノートが負担です。親も忙しいので任意にしたらどうですか。

2
　山名っ子ノートはやめてほしいです。平日夜の時間や休日の大事な時間が無くなり負
担です。

3 　母子家庭の家には、山名っ子ノートの問題づくりが負担です。

3
　山名っ子ノートは、親も子どもも、きっと先生方も負担なので、やめた方がよいと思いま
す。

3
　山名っ子ノートをやめてほしいです。宿題にすごく時間がかかる上に、あまり効果がな
い気がします。かわりに漢字の書き取りや文章問題のプリントにしてほしいです。

4
　山名っ子ノートの取組にあまり意味を見いだせません。自分で考える力のある子はどん
どん自分で進めていくことができますが、そうでない子はなかなかできないため、個人の
実力差がどんどん開いてしまうと思います。

5
　高学年になり、夏休みの課題が多く感じました。体調を崩したこともありますが、計画的
に進めても大変になってしまいました。

　課題の見届けをありがとうございます。課題については、発達段階を考慮
して学年間で調整し、基本的に全員が取り組む内容になっています。ただ、
個人差を考慮する必要もありますでの、負担に感じることや気になることがあ
りましたら担任まで御相談ください。
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　山名っ子ノートの見届けをいつもありがとうございます。山名っ子ノートの
取組が、子どもたちの学習の積み上げにつながっていることを強く感じま
す。

　国の方針としても「小学校教育の早い段階で学習習慣をつくることは、そ
の後の生涯にわたる学習に大きく影響するため、家庭との連携を図りなが
ら、宿題や予習･復習などを進めたり学習計画の立て方や学び方を促したり
していく」としています。

　また、山名っ子ノートを利用して学習の内容を生活と結び付けたり、親子
のふれあいをより深めたりする機会にしていただけたらと願っています。成長
とともに自分で学習する習慣が身に付いていきますので、低学年・中学年で
手を掛け、温かく見守っていただきたいと思います。
　ただ、個人差を考慮する必要もありますでの、負担に感じることや気になる
ことがありましたら担任まで御相談ください。
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2
　今年の運動会プログラムの組立がとてもよく、見る側にとっても児童にとっても充実して
いたと思います。

5
　運動会の組体操は、年々大勢でやるものが増え、見応えがあるものなってきたと感じて
います。｢人起こし｣は難しかった分、成功したときの喜びが大きかったようです。来年度
も皆で協力して作り上げるような高学年らしいものを期待しています。

6
　修学旅行に参加し、大切な思い出が作れたこと、対応していただいた先生方に本当に
感謝申し上げます。子どもの心の成長を大切に考えてくださったことをとても嬉しく思い
ます。

6
　修学旅行の帰校式に、他学年の先生方もたくさん出迎えていただいたことに感動しま
した。ありがとうございました。

2
　運動会の応援を競うのは、応援合戦の時間のみにして座っているか日陰から応援する
など、静かに過ごした方がよいと思います。(熱中症の心配もあるので)

3
　陸上や水泳の大会等の行事や、そうじの回数、朝マラソンなど、今までの活動が次々
になくなっていくことに不安や残念な思いになります。

5
　31年度で水泳や陸上大会がなくなるのであれば、朝マラソンや縄跳びなどを意図的に
設け、体力向上と肥満防止を進めてほしいです。

5 　子どもたちが苦しくてもがんばる場が減ってしまって残念です。

6 　修学旅行の内容が詰め込みすぎで、ゆっくり見学できていないようで残念でした。

1
　学校ボランティアの募集に参加のメールを送ったが、その後何の連絡もなくとても不安
でした。数日前に何らかの形で連絡がほしいと思いました。

　貴重な御意見をありがとうございます。
　今後の検討事項とさせていただきます。

1 　真夏や真冬を考えると、教室に壁があった方がよいと思います。

　今年度は、７月上旬から続く猛暑日の中、厳しい環境のもと学校生活を過
ごしてきました。また、冬は廊下側から冷たい風が教室に入ってきます。適
切な学習環境が整うことを願い、教育委員会にも現状を伝え、環境改善を
働きかけています。

1
　ランドセルの重さの軽減を図るように、必要のない物を毎日持ち帰ることはないと思い
ます。

1
　ランドセルの中身が多く、不審者に会ったときなどに走って逃げられないのではないか
と思い、心配です。

2 　置き勉をしてほしいです。ランドセルが重たすぎます。肩が痛いと言っています。

2
　文科省から置き勉を認めるように通知が出されたとニュースで言っていましたが、山名
小は置き勉を認めてくれますか。ランドセルが重く、体調が悪くなったことがありました。
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　学年や学校の取組について、前向きにとらえていただきありがとうございま
す。これからも様々な教育活動を通して、子どもたちの成長を支えていけた
らと考えております。

　様々な御意見があると思います。今後の検討事項にさせていただきます。
　これからも様々な教育活動を通して、子どもたちの成長を支えていけたらと
考えております。

そ
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　貴重な御意見ありがとうございます。教科書をはじめ、様々な用具類が必
要な場合があります。子どもたちの負担も考慮し、各学年や学級で対応をし
ています。体調面で配慮が必要な場合もありますので、担任まで御連絡くだ
さい。
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1
　分からないことなどについて、もう少し先生方に気軽に聞ける雰囲気があるとよいと思
います。

3 　人数が多いこともあるためか、いろいろよく分かりません。

5 　子ども、先生、親の距離感が遠く感じます。

3
　１学期より２学期の方が困ったことが増えてくるので、先生との面談を２学期に行ってく
れるとうれしいです。連絡帳や電話では、相談しにくいこともあります。

　来年度より４月の家庭訪問は行いません。１学期末の個人面談は例年ど
おり実施します。なお、面談は随時行うことができますので、気になることが
ありましたら担任まで御連絡ください。

4 　家庭に帰ってからもルールを守るように指導してほしいです。
　貴重な御意見をありがとうございます。安全面を含め、今後も継続的に指
導していきます。気になることがありましたら担任まで御連絡ください。

6
　４時間授業の日に弁当を食べて１時に下校することがありますが、なぜ弁当が必要な
のか疑問です。

　年間数日、全職員が午後の研修会に参加する日があります。また、授業
時間数の増加により、これまでより授業日数や時間数が増えています。授業
時間数を確保しつつ、ゆとりをもって安全に下校できるよう弁当にしていま
す。御理解願います。

6
　子どもたちのためにいつもありがとうございます。教員の長時間労働が社会問題になっ
ています。先生方の一生懸命な気持ちはよく分かりますので、できるだけ早くお帰りくだ
さい。先生方の家庭と仕事の両立がとても心配です。

　貴重な御意見をありがとうございます。教職員として真摯に学び続ける姿
勢を持ちつつ、心身ともに健康であることで、子どもたちと向き合っていくこと
ができます。保護者の皆様の御理解・御協力も不可欠です。今後も働き方
の改善を図りながら、山名小学校の教育活動に力を尽くしていきます。

　貴重な御意見ありがとうございます。
　集団生活の中で学校が楽しいと思えるような言葉掛けや経験を積み重ね
ていきます。保護者の皆様の御協力も不可欠です。気になることがありまし
たら学校職員まで御連絡ください。
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